

Compte-rendu de Spéléologie

Rencontre entre Isère et Minervois

Tome premier

Rédigé par Claude Derroja - club AMES

Comme chaque année un groupe de spéléos originaires des alentours de Grenoble se déplace dans une autre région pour changer d'air, rencontrer d'autres spéléos et découvrir d'autres cavités. Ce compte-rendu est intitulé Tome premier mais ce devrait être le deuxième car ils sont déjà venus il y a deux ans. Il n'y a pas eu de compte-rendu partagé donc on part de celui-ci.

A la demande de Sylvain et de France j'organise le séjour du 2 au 7 Novembre 2024.

Hébergement : gites du Pont de Calmel à Rieussec chez Nills et Gaëtan.

Cavités à visiter : Balme del Cingle, traversée Artenac-Ponderach, Grotte des Cristaux et Grotte des Schtroumpfs.

Secteur : Minervois Est.

Ceux qui sont venus de loin : Sylvain et Dom', Jean-Philippe, Angeline et France.

Les locaux : Claude, Mika, Laurent et Virginie.

Samedi 2 : voyage et installation au gite.

Dimanche 3 : Balme del Cingle - La Caunette

Présents : Claude, Sylvain, Jean-Phi, Angeline, France, Laurent et Virginie.

TPST : 4 heures.

Visite du réseau principal jusqu'à la salle des fistuleuses. Toujours aussi humide, étroit par endroits, boueux et beau. La bonne humeur s'installe dans le groupe et la surprise de nos nouveaux amis fait plaisir à voir. La deuxième partie de la cavité est juste somptueuse et on en prend plein les yeux. Mais ça se mérite...

Lundi 4 : traversée Artenac / Ponderach - Saint-Pons de Thomières.

Présents : idem moins Laurent et Virginie, plus Mika.

TPST : 4h30.

Le temps est passé au gris et au crachin, c'est pas grave, sous terre il fait toujours beau... Mika nous a rejoint pour le reste du séjour, tout le monde embarque



Salle des fistuleuses - Balme del Cingle



Eglise de La Caunette

dans les 4x4 et c'est parti. Nous avons 2 véhicules alors nous mettons au point une stratégie infallible pour avoir un véhicule d'un côté et un de l'autre. Grâce à un aller-retour une fois déposé tout le monde Mika et moi allons laisser mon

engin à la sortie. Sur le papier ça fonctionne impec mais sur le papier je ne devais pas laisser mes clés dans le 4x4 de Mika resté ... à l'entrée. Gros malin le Claude eh oui !!! Heureusement que Dom vient à la rescousse et nous sauve la mise, merci Dom. La traversée débute dans des grandes salles peu concrétionnées puis la descente nous mène dans d'autres grandes salles et un réseau de galeries de grands volumes. Laurent nous a dit de suivre un fléchage mais ce n'est pas évident alors on jardine un peu et ça nous permet de voir de belles choses. Nous trouvons enfin la jonction et nous y engageons. Le début est une série d'étroitures descendantes. Un peu trop étroites pour certains d'ailleurs...euh vous voyez de qui je parle les copains ? merci Ange, la manœuvre restera entre nous craché-juré. La descente continue avec une certaine prudence. Au bas de la jonction nous rejardinons dans un secteur magnifique avant de retrouver le bon chemin et le P30 qui nous amène au réseau de Ponderach. La rivière souterraine est active ça donne de belles images, c'est magnifique. Direction la sortie. Tout le monde est ravi. Merci Laurent de nous avoir permis l'accès à cette belle traversée.

Mardi 5 : Grotte des Cristaux - Rieussec.

Présents : idem moins France qui se repose.

TPST : 4 heures.

Les 4x4 sont de nouveau bien utiles pour accéder, il a plu et le chemin n'est pas commode, surtout au retour. Nous équipons et visitons toute la cavité. Au retour un petit puits est équipé pour que Mika qui est tout fin puisse y descendre. D'après lui c'est beau mais sans grand intérêt et vu l'étroitesse du passage tout le monde valide son compte-rendu. Le secteur des cristaux reste beau malgré les importantes dégradations. Pas mal de chauve-souris roupillent tranquille dans les grandes salles du fond.

Mercredi 6 : Grotte des Schtroumpfs - La Caunette.

Présents : idem plus France.

TPST : 3 heures.

Je convie tout le monde à une séance de désobstruction dans ce petit réseau réouvert par France, notre ami Yves et moi. J'y travaille depuis de temps en temps à élargir une galerie obstruée par de l'argile. Pendant que je mets la perfo en route, l'équipe dégage des gravats vers Mika qui a décidé de nous faire un remake du mur de l'Atlantique...il a des crises comme ça des fois mon cousin...pendant ce temps là je creuse, je fais pêter, je déblaie, je creuse, je fais

pêter...bref ça avance...pas vite mais ça avance. Jean-Phi vient voir le chantier et lâche un : « putain ils sont fous ici !!! » moi ça me fait rire mais c'est vrai que des mecs qui creusent une grotte, c'est pas banal. A 13 heures tout le monde en a marre et c'est dans la bonne humeur et sous le soleil que l'équipe se dirige vers le Café de la Place chez « Dédé » pour partager apéro, magrets et confits bien mérités.

Jeudi 7 : retour en Isère pour la plupart, France reste un peu chez moi avant de partir vers d'autres horizons.

En résumé ce furent quelques jours bien agréables pour tout le monde. Ceux de l'Isère y ont trouvé des endroits auxquels ils ne s'attendaient pas, ceux du coin aussi parfois... et tout le monde y a trouvé de nouveaux amis sous le signe du partage, de la convivialité, de la simplicité et de la bonne rigolade. Bref que du bon. A refaire...ici, en Isère et ailleurs...peut-être le début d'un concept sympa « ç't'affaire » comme dirait France.



Disque - Balme del Cingle

Le Lynx - Balme del Cingle



Artenac



Sortie grotte de Ponderach

Cristaux

Apéro

Chez Dédé.



FICHE TECHNIQUE N° 4 : passage d'étroiture

Règle d'or : décalconner n'est pas jouer !

Ça vous rappelle rien ?